

REVISTA MENSAJE - 1951 - 1971

1.- La Revista MENSAJE nació el 1 de octubre de 1951. Así lo atestigua el primer párrafo de su primera editorial. Fue bautizada con este nombre -añade- "aludiendo al "Mensaje" que el Hijo de Dios trajo del cielo a la tierra y cuyas resonancias nuestra revista desea prolongar y aplicar a nuestra patria chilena y a nuestros atormentados tiempos..."

2.- Su Fundador y primer director fue el recordado Padre Alberto Hurtado Cruchaga, fundador también del Hogar de Cristo, de la Acción Sindical Chilena (ASICH) y autor de varios libros e iniciativas de carácter social en favor de los más pobres y de índole pedagógica en beneficio de nuestra juventud. Algunas de sus publicaciones: Puntos de Educación, Humanismo Social, Es Chile un país católico?, El Trabajo a domicilio, Elección de carrera, etc.

Las dimensiones y proyecciones de su increíble labor social y pastoral tanto como la riqueza de los aspectos íntimos de su extraordinaria personalidad han sido reconocidos oficialmente por la Jerarquía chilena quien ha elevado una solicitud a Roma pidiendo iniciar los trámites para obtener su canonización.

3.- La finalidad y orientación con que naciera MENSAJE la explica su propio Fundador:

"... Las angustias de nuestro mundo... la conciencia de la gravedad de nuestra hora... la ansiedad por 'penetrar más plenamente la verdad evangélica y aplicarla con objetividad a la realización de un mundo mejor, más justo y fraternal'... han hecho 'emprender la publicación de MENSAJE y ofrecer sus páginas a todos los que desean estudiar y discutir con realismo, altura de miras y visión ajena a criterios partidistas, los grandes problemas que interesan a nuestro tiempo...' "

4.- Colaboradores de MENSAJE

La revista nació así con sus páginas abiertas de par en par a quienes quisieran sumar sus esfuerzos en esa gran búsqueda a que nos invitara su fundador. Por ello, la larga lista de personalidades nacionales e internacionales, políticos, periodistas, investigadores, literatos, teólogos, etc., que en estos 20 años han colaborado con MENSAJE es un mosaico de los más variados matices. Algunos nombres: Edgardo Boeninger, Pierre Bigo, Guillermo Blanco, Cecilia Binimelis, José Joaquín Brunner, Leonardo Cáceres, Jaime Celedón, Gastón Cruzat, Jacques Chonchol, Emilio Filippi, Paulo Freire, Felipe Herrera, Javier Lagarrigue, Monseñor Manuel Larraín, Alejandro Magnet, Eduardo Novoa, Máximo Pacheco, Raúl Prebisch, Karl Rahner, William Thayer, Radomiro Tomić, Roger Veke-mans, Nemesio Antúnez, Monseñor Helder Camara, Padre Ernesto Cardenal, Alain Joxe, José Antonio Viera-Gallo, Claudio Véliz, etc., etc.

5.- Algunos temas tratados por MENSAJE en sus 20 años de vida

La siguiente lista de temas abordados por las distintas secciones de la Revista nos proporciona una visión de la amplitud y abertura con que MENSAJE ha venido enfrentando y reflejando las inquietudes de cada momento histórico:

Reforma agraria	Revolución en América Latina
Concilio Vaticano II	Doctrina social de la Iglesia
Divorcio	Ecumenismo
Educación	Reforma universitaria
Reforma de la empresa	Control de la natalidad
Sindicalismo	Moral sexual
Vietnam, Problemas raciales, Torturas en Brasil, Derecho de propiedad, Sacerdocio y celibato, Vivienda, Cristianos y Marxistas, Militarismo latinoamericano, El Cobre, Violencia, etc., etc.	

6.- Números Especiales

A partir de 1962, MENSAJE ha venido editando casi cada año un Número Especial, algunos de los cuales han influido en los distintos procesos de cambio que viven nuestros países o han impactado favorablemente en los medios socioculturales e intelectuales de América Latina:

- 1962 - Revolución en América Latina (traducido al inglés, alemán, italiano)
- 1963 - Reformas revolucionarias en América Latina
- 1965 - Integración de América Latina
- 1966 - Iglesia en el mundo de hoy
- 1967 - El Sínodo pastoral de Santiago
- 1968 - Violencia en América Latina
- 1971 - Chile 1951-1971: realidades y perspectivas

7.- Circulación de MENSAJE

Como otras revistas de su género, MENSAJE lanza a la circulación 10 ediciones anuales, con un tiraje que oscila entre 6.000 y 10.000 ejemplares mensuales, de los cuales un 50% corresponde a suscripciones y el resto se vende en Librerías y Kioskos.

8.- Los lectores a quienes más interesa MENSAJE se encuentran especialmente en el mundo estudiantil universitario (20%). A ellos se les favorece con un descuento especial del 50% del precio y suscripción de la revista. Las estadísticas revelan que el resto de los lectores son distintos tipos de profesionales, empleados, público femenino (13%), miembros del clero, Instituciones, Bibliotecas, etc.

9.- Más allá de las fronteras

MENSAJE cuenta también con un buen número de lectores (25%) en el extranjero. Prácticamente llega a todos los países de las 3 Américas y a los principales países de la Europa Occidental (Alemania, Francia, Italia, España, Inglaterra, Suiza, Bélgica, Holanda, etc).

10.- Biblioteca anexa

Para complementar y enriquecer los servicios que MENSAJE quiere prestar a sus lectores y público en general, funciona una Biblioteca en un edificio anexo a la revista (Almirante Barroso 18). Esta Biblioteca está dividida en 2 secciones: una de carácter general (literatura, historia, filosofía, religión, psicología, etc.) con 13.774 volúmenes. La otra sección es de carácter especializado: ciencias sociales y económicas, 11.950 volúmenes. Por la variedad y organización de su metarial esta sección de la biblioteca es una de las más importantes en Chile. En total ambas secciones suman 25.724 volúmenes.

Cada año llegan además 401 revistas de todo el mundo cuyo variado material de temas y autores está debidamente clasificado.

En sus 11 años de existencia esta biblioteca ha prestado unos 246.000 volúmenes a sus socios y visitantes o por vía de préstamos interbibliotecarios.